
松本市浅間温泉国際スケートセンター閉場 
 ４２年間熱狂の瞬間と冬の思い出を有難う！！ 
                 2011.2.16 
また、スケートの記事で恐縮です。2/13 をもって、「記録製造リンク」と言われ、国際大

会や世界大会への選抜を兼ねた「浅間選抜競技会」など各種大会を開催し、また中信地方

の子供達の冬の授業などで親しまれてきたが閉鎖された。リンクのすぐ下にある美鈴湖が

中信地区の代表的なスケート場として、大会が開催され、地元の高校スケート部などの練

習場でもあった。しかし、天然リンクの限界性として天候に左右されて、大会が中止にな

ったりすることもあり、昭和４４年に当時の「本郷村」が村営リンクとして設立した。４

９年に市村合併で松本市営となる。ほんの小さな村が当時としては先進的と言える「パイ

ピングリンク」を巨費を使って建設したのだから特筆ものだ。標高 1000M、良質の天然水

を使っての製氷と風があまり吹かない立地条件に恵まれて「超高速リンク」と言われ、国

内最高記録は室内リンクができ、オリンピックなどが開催されるまでは、ほとんどこのリ

ンクで誕生した。（記録製造リンクと呼ばれた） 
私も村のスケートクラブの役員をやった１０年間、泊り勤務以外の日はほとんど夜にク

ラブの子供達を乗せてこのリンクに練習に通った。夕方 17：00 頃に公民館に集合し、約

33KM、５０分位で到着。18：00～20：00 の.夜間練習をして、21：00 過ぎに帰宅する。

冬期間はまともに、夕飯を家族と食べる事はほとんどなかった。ここ６年ほどご無沙汰し

たが、閉場と聞き、先日見納めに行ってきました。「感無量」でした。その時の写真を見て

下さい。昔の写真も沢山ありますが（大会時などの）何しろ、当時はデジカメではないの

で。VHS のビデオテープも沢山ありますが。 
 
    会場入り口にて                 事務室 

 
 



     製氷室                 下の美鈴湖も全面結氷 

 
 

    閉場惜しむ人                   有難うスケセン 

 
これで中信地方には 400M のリンクは無くなり、１周 200M 位の朝日村と大町市の特設

リンク位しか無くなりました。それにしても日本には「国立」の競技場が少ないですね。

赤字になる、スケートリンクはほとんど市営です。財政負担は大変です。県営も岐阜（恵

那に国体を近く開催するために）岩手位か。各競技毎に１会場位は「国立」があっても良

いと思うのですが。皆さんのご意見は？オリンピックでメダルは少なくなる一方です。ス

ポーツ省を設立するとか動きはありますが。ナショナルトレーニングセンター（ナショナ

ルトレセン）にエムウエーヴ（スピードスケート）、スパイラル（ボッブスレー、リュージ

ュ）などを指定して補助金を出し始めましたが。話は変わりますが、長野県は多くの登山

者を受け入れていますが、県からの山岳に使う金はわずかです。山梨県や静岡県などは県

営の山小屋は勿論のこと、案内標識（コース標識）などに「県名」入りを良く見かけます。

これも不思議です。民営の小屋があるからとばかりは言っていられないと思うのですが。 


